



Basel, 8. Mai 2014

An Bundesrätin Doris Leuthard
Vorsteherin Eidgenössisches
Dept. für Umwelt, Verkehr, Energie,
Kommunikation
Kochergasse 10
3003 Bern

Planungsverzögerungen Osttangente Ihr Auftritt vom Montag, 5. Mai 2014 im Schützenhaus Basel

Sehr geehrte Frau Bundesrätin Leuthard

Bei Ihrem Auftritt im Schützenhaus Basel Anfang dieser Woche haben Sie sich auch zur Osttangente, der seit über 40 Jahren quer durch unsere Quartiere verlaufenden Autobahn, geäußert. Gemäss Medienberichten machen Sie den Kanton Basel-Stadt und insbesondere den Vorsteher des Bau- und Verkehrsdepartementes (BVD) für Planungsverzögerungen verantwortlich. Diesen Vorwurf können wir nicht nachvollziehen, liegt doch die Planungshoheit über die Nationalstrassen seit 2008 beim Bund, d.h. bei Ihrem UVEK.

2011 haben wir bei Ihnen eine von allen Parteien unterstützte, 11'000 Unterschriften starke Petition eingereicht (siehe Beilage), in der wir einerseits die sofortige Lärmsanierung und andererseits die mittelfristige Verlegung der gesamten Osttangente unter den Boden verlangten. 2012 folgte dann die gemeinsame Absichtserklärung von Bund und Kanton, statt der bis dahin einzigen offiziellen Variante, dem städtebaulich nicht machbaren oberirdischen Ausbau, Alternativen in Tunnellage zu prüfen. Auf die Präsentation dieser Alternativen durch das UVEK bzw. ASTRA wartet der Kanton Basel-Stadt bis heute. Dass sich der Vorsteher unseres BVD bei den im Hintergrund laufenden Verhandlungen offenbar vehement gegen einen oberirdischen Ausbau einsetzt, freut uns. Er hat die durch unsere Petition geäußerte Volksmeinung offensichtlich verstanden.

Wir zählen darauf, dass auch Ihr Department nicht über die Köpfe der direkt Betroffenen hinweg planen wird und nächstens konkrete Lösungsvorschläge sowohl für die dringend notwendige **kurzfristige Lärmsanierung** als auch für die mittelfristige **Verlegung des Trassees unter den Boden** aufzeigen wird. Damit die Autobahn quer durch unsere Quartiere in Zukunft nicht noch mehr, sondern endlich weniger dominiert!

Wir freuen uns auf Ihre Antwort.
Freundliche Grüsse

Iris Deuber
Geschäftsführerin IG „Osttangente-
Ausbau Nein – Lärmschutz Jetzt!“

Lehemattstrasse 189
4052 Basel

Bruno Keller
Präsident Verein „Ausbau
Osttangente – so nicht!“

Schwarzwaldallee 56
4058 Basel

Kopie an: Regierungsrat H.P. Wessels, Vorsteher BVD, Basel